

Compte rendu de la réunion du CESC du 01 02 21

Présence :

E. Aubret, assistante sociale, CPEF
I. Aunier, CPE
M. Billot-Biota, élève élu CVL
B. Bonora, présidente de la PEEP
A Bruas, élève élu CVL
J. Buech, infirmière scolaire
V. Conraux, proviseure
O. Conraux, élève élu CVL
D. Evreux, professeur
AV. Lamartine, professeure
M. Hernandez, élève élu CVL
T. Jorge Do Marco, élève élu CVL
A. Negrello, proviseure adjointe
E. Paredes, élève élu CVL
A. Salya, élève élu CVL

Présentation par Mme Conraux Proviseure du bilan de fonctionnement des actions

1- Sexualité Vie relationnelle

Information et prévention sur la sexualité avec le CPEF

Intervention en mai, en seconde, en lien avec le programme de SVT

Organisation : 1h30 en seconde sur les heures de TP. Co animation CPEF/Professeur SVT.

Le changement de programme en 2018-19 (changement de niveau au programme SVT de la procréation de 1^{ère} à Seconde) et le confinement en 2019-20 fait que ni les secondes ni les premières ni les terminales actuelles n'ont bénéficié d'une intervention.

Décision :

Il est décidé de prévoir cette année en plus une intervention de 1h en première et terminale animée par un prof d'Enseignement Scientifique et Mme Buech, infirmière. Ainsi les élèves auront bénéficié de la formation.

Le CPEF viendra pour les classes de première et terminale STI2D.

Prévoir l'organisation sur les heures d'ES en première et selon organisation pour fresque du climat en terminale.

Sidaction en décembre habituellement, cette année exceptionnellement en avril.

CPEF tient un stand.

Sensibilisation contre les violences faites aux femmes

Exceptionnellement cette année en janvier

Action qui tient à cœur des élèves

Tous en jupe

Remarques faites par les élèves : des élèves ont mis des jupes et ont été cibles de remarques et insultes.

L'assemblée convient que cette journée a été peu préparée. Cela aurait nécessité plus d'information et de communication.

Un élève précise que certains parents étaient opposés à ce que leur enfant aille au lycée en jupe par honte.

Un autre élève a proposé de varier les manières de s'associer à la journée (rubans) et que cela devienne plutôt une journée contre la transphobie.

Un autre élève propose qu'au mois de juin, mois de la fierté cet événement soit proposé.

Un professeur et la présidente de la MDL soulignent la difficulté générale à mobiliser les énergies sur des actions en fin d'année.

Décision :

Il est décidé de reconduire cette action l'an prochain car il apparaît que pour au moins un élève cette action a permis un mieux-être.

Il faudra plus l'expliquer et communiquer sur cette journée en amont.

Il est décidé que les couleurs du drapeau LGBT pourraient être proposées également comme code vestimentaire pour que les personnes puissent montrer leur solidarité sans être forcément obligées de s'habiller en jupe.

Relation amoureuse et réflexion autour du consentement avec la CPE et l'infirmière, nouveauté en seconde.

Concours Scénario « Regard de femme »

Nouveauté cette année, travail autour d'un scénario écrit sur les violences faites aux femmes. Beaucoup d'implication de la part des élèves du groupe.

Projet des élèves : Distributeur tampons et serviettes hygiéniques dans les toilettes filles

Difficulté pour certaines filles à demander une protection à des amies.

Il y a un stock à l'infirmierie et en vie scolaire. Il faudrait faire passer l'information, car peu d'élèves sont au courant.

Possibilité d'un distributeur dans les toilettes pour filles (à l'étude CPE et Profs de techno).

2- Education à l'alimentation

Commission restauration à venir

3- Formation aux gestes qui sauvent

Le lycée oriente vers les centres de formation qui le proposent.

4- Hygiène de vie

Intervention d'étudiants en santé sur le niveau seconde avec une thématique choisie avec les professeurs de SVT. Cette année : le sommeil/les écrans.
Du 15 au 19 mars.

Ambassadeurs en santé mentale

Présentation de l'organisation à venir et des interventions envisageables.

5- Sécurité routière

Année particulière (150 élèves ont passé le test). Habituellement plutôt une dizaine d'élèves.

6- Actions citoyennes

Fresque du climat pour les secondes et les premières.

Jeudi 8 les secondes et vendredi 9 les 1ères.

Pendant la semaine de l'environnement du 6 au 9 avril.

M Soulier voit pour la présence de la LPO sur ce créneau

Bacs de récupération du papier

En cours dans les salles du bâtiment A : une identification doit être faite pour favoriser la collecte.

Les affichettes sont en cours de réalisation.

Journée pour la planète

annulée cette année mais reconduite pour l'année prochaine.

Collectes solidaires de Noël

Collecte des jouets

apportée dans un centre d'accueil d'enfants.

Collecte alimentaire :

Cette année décision de travailler avec des associations locales, les restos du cœur et le secours populaire.

Collecte des boîtes remises au secours populaire (50)

Belle réussite pour cette initiative qui a été reprise dans de nombreuses régions cette année.

Don des élèves d'euro

L'argent récolté en décembre 2019 lors de la vente de gâteaux au profit du financement d'un petit-déjeuner dans le cadre du voyage en Angleterre a été reversé à deux associations.

Atelier DD

Action : Vente de gourdes

Problème de l'heure blanche : trop de choses se superposent sur cette heure là.
Ce sont souvent les mêmes élèves qui se mobilisent sur ces différentes actions.

7- Nouveaux Projets présentés

-Port du masque / sécurité sanitaire

Projet porté par M Soulier à la demande d'élèves.

MASQUES MAL PORTES

Il est précisé que le problème du masque mal porté se retrouve plutôt en 2de, et peu dans les autres niveaux.

Un affichage de sensibilisation a été mis en place dans les couloirs.

PROBLEME DES MASQUES JETES HORS DES POUBELLES

Méline élargit la question à tout ce qui est jeté. Problème des masques jetés à terre.

Décision :

Une sensibilisation sera faite par les professeurs de SVT 2^{nde} à la rentrée des vacances de février

-Projet des cendriers sur l'esplanade.

Mme Conraux explique que l'esplanade est du ressort de la Métropole. Elle n'a pas eu de retour quant à sa demande de décembre 2019.

Elle relance le courrier à la Métropole et propose également à la Région d'installer ce cendrier géant sur le mur extérieur du lycée en cas de refus de la Métropole.

-Projet : opération bol de riz en lien avec ELIOR.

Idée de reverser les dons à deux associations :

Sans abris (ND des sans abris à Caluire)

1) Association "Rêves" (basée à Limas) qui aide les enfants et adolescents avec un diagnostic médical réservé à réaliser leur rêve

2) Association pour les sans abris "Notre dame des sans-abris" (basée à Caluire)
La date retenue sera le 4 mai (la date initiale du 23 mars était trop courte)
Le CVL choisit les associations et programme cela avec le restaurant scolaire
Mme Bey, la cheffe cuisinière demande à ce que les élèves du CVL s'engagent et viennent servir leurs copains ce jour-là.

-Projet collecte au profit des restos du cœur

Les élèves sont invités à donner des aliments (denrées non périssables).
Un concours est organisé entre niveaux pour savoir qui a été le plus généreux. Les denrées seront pesées.
La période du 22 mars au 5 avril est retenue.

-Projet en lien avec l'immunologie

Intervention de l'association ADOT (9 mars) avec le témoignage d'un donneur ou d'un receveur.
Organisé par Mme Lamartine.

-Projet bal des terminales

à voir avec le CVL (déborde des thématiques du bal des terminales).